

うちの近所 コレイチ

わが町 自慢紹介 34



四條畷神社
四條畷市

桜と紅葉に抱かれて 「歴史」を語る神社

「小楠公さん」と親しまれて

四條畷神社は1890年(明治23年)、南北朝時代に南朝の将として戦い四條畷の戦いで敗死した楠正行(楠正成の嫡男)を主祭神として創建されました。

JR四條畷駅を降り、東へ一つ目の辻を曲がると緩やかな坂道の上に見えるこんもりとした山並みのすそ野にあります。四天王寺の「なにわ七幸めぐり(七幸・七社寺のご利益)」の立て札にも名前が記してあ



四條畷神社の拝殿



神社から四條畷の街を見下ろす

り、春は花見、秋は紅葉とにぎわいます。

神社を中心に街も発展

創建以降、1895年(明治28年)に浪速鉄道が大阪市中心部から四條畷駅まで開業するなどして四條畷神社周辺は大いに栄えました。1932年(昭和7年)には浪速鉄道から国鉄となっていた片町線の四條畷駅以西に、関西で国鉄初の電車運転が開始され、四條畷神社創建をきっかけに周辺一帯は北河内随一の都市街地に発展していきました。

Culture Navi かるちがーナび

裁判で知り合った仲間は私の「財産」

全国からの激励にはげまされ

多くの人が、自分のこととして問題視し、私たちに期待しはげましてくれているのだと思いました。それは毎回裁判を応援し、ともにたたかってくれているOBや地域の団体等も、思いや考えは同じだと思います。

裁判のたたかいで知り合った仲間は、私の「財産」になりました。裁判闘争で原告団の個々の人生に係われる幸せを経験していると思います。闘争中におこる色々なことを支えあう大切さを学んでいます。最後までたたかいます。

憲法違反のアンケートにがく然

アンケートを見た時は、職制から個人の信条、思想まで問われ、「正確に答えなければ処分します」と強制されたのでびっくりしました。それまで憲法違反のようなことを経験していなかったので、がく然としました。私は個人の心の自由を最も大切にしたいと思っているので原告になりました。そして色々な人の支えをもらいました。小学校からの友だちは全国から署名集めをしてくれ、民主的な政治を望む激励文がたくさん同封されていました。



「スタンダップ」はシンガーソングライターのかわさきゆたかさんが作曲した「思想調査アンケート裁判」の応援歌です。

「思想調査アンケート」裁判
原告59人の決意
スタンダップ
No.24 柴内真理子さん

大阪自治労連結成25周年記念
憲法川柳

秘密法大本営だ生き返る

(枚方市職労・川崎勝也さん)

地方自治暮らしにいかす羅針盤

(府職労・有田洋明さん)

プロレスラーが 「ヘラクレス」



(映画の画面の一部分)

「ヘラクレス」

現役プロレスラーが大活躍の ギリシヤ神話最高の英雄物語

ギリシヤ神話の英雄ヘラクレスは、全能の神ゼウスと人間との間に生まれました。ヘラクレスはさまざまな戦いを経て英雄へとかけのほつていきますが、かつて妻と3人の子どもたちを亡くしていました。そんなことからヘラクレスは神さえも恐れおののく並外れたパワーを誇りながらも、人間の心も兼ね備えて、強さと優しさに満ちた勇者として名を広めていきます。

家族の命を助けることができなかつたことで罪の意識に悩みますが、悩み苦しみを抜いた果てに、ヘラクレスは自らに「12の試練」を課して救いを得ようとしています。多頭の蛇ヒュドラ、不死身のライオン、巨大なイノシシであるエリュマントスといった魔物や悪をつぎつぎと退治をしていきます。

いつしか流れ者の傭兵に身を落とっていたヘラクレスは、仲間たちとともに数多くの戦場を駆けまわるとなりました。ある日、トラキアの女王から王を反乱軍から守ってほしいと依頼されて仲間とトラキアに向かいますが、そこには恐ろしい陰謀が渦巻いていました。

とにかく筋肉隆々の肉体から雄叫びをあげながら、こん棒を自在に振り回すヘラクレスの肉体美に圧倒されますが、映画ではライオンの毛皮を被ったそのいでたちはむしろロビンフッドか雪男に近いものです。それもそのはずで、ヘラクレスを演じているのはアメリカの現役のプロレスラーで「ロック様」のあだ名で人気者のドゥエイン・ジョンソンです。スカッといい気分が楽しめるハリウッド映画です。上映時間は98分。

16世紀にキリスト教の宗教改革に立ち上がったマルチン・ルターの言葉。ドイツで炭鉱労働者の子として生まれ、大学を終えた後、聖職者となり、カトリックの墮落をきびしく批判しました。ローマ教皇から破門されても、ひるまず宗教改革を訴え続け、各国にルターの主張から宗教改革運動が広まりました。ルターは、人間への広い同情心を持ち、豊かなユーモア精神などに恵まれていた人物だと伝えられています。旧弊を打破することに人生をかけ、困難なことを実践したルターの言葉だけに、重みのある言葉です。

心に響くこのひとこと
希望は強い勇気であり
新たな意志である
マルチン・ルター